

Mainz, 10.02.2015

Antrag 0321/2015/1 zur Sitzung Stadtrat am 11.02.2015

Gemeinsamer Ergänzungsantrag zum Antrag „Informationsangebote für Touristen verbessern“ (0321/2015) der CDU-Stadtratsfraktion

Gesamtkonzept einer Hinweisbeschilderung als Besucherleitsystem

Mainz ist eine kulturell reichhaltige Stadt. Vom Römischen Theater, über die Museenlandschaft bis hin zu den Bühnen der Stadt werden jährlich viele Kulturinteressierte und Touristen nach Mainz gelockt, die die Stadt in ihrer ganzen Vielfalt erleben möchten.

Eine Aufgabe der städtischen Verwaltung und der stadtnahen Gesellschaften in diesem Bereich ist, den Gästen die Orientierung und Wegführung zu erleichtern. Zwar existieren heute bereits schon Hinweisbeschilderungen, die aber verbesserungswürdig sind. Parallele Systeme, fehlende thematische Zuordnungen und verschiedene Erscheinungsbilder der Hinweisschilder führen bei Touristen zu Irritationen. Eine Verbesserung und Vereinheitlichung der Hinweisbeschilderung scheint geboten, umso ein leichteres Verständnis der Beschilderung zu erreichen.

Die Koalitionsfraktionen sehen daher den Bedarf eines Gesamtkonzepts eines Besucherleitsystems, das zu kulturellen Institutionen und Orten führt. Dieses soll über Stadt, insbesondere über die gesamte Innenstadt, verteilt sein und als Grundgedanke eine farbliche Unterscheidung in der Beschilderung aufgreifen, die deutlich macht, um welche Thematik von kultureller Einrichtung es sich handelt (bspw. Römisches Erbe, Jüdisches Erbe, Gutenberg-Wegmarken, Museen, Unterhaltung...).

Da auch sehr viele nicht-deutschsprachige Touristen Mainz besuchen, ist es wünschenswert, dass die Beschilderung sowohl in Deutsch als auch in Englisch vorgenommen wird. Dadurch würde Mainz für Touristen in seiner kulturellen Vielfalt besser erfahrbar werden und die Touristen hätten eine schnelle und verständliche Möglichkeit die Wege zu den Einrichtungen zu finden.

Der Stadtrat möge beschließen:

Unter Punkt 2 wird ergänzt:

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob ein Gesamtkonzept zur Hinweisbeschilderung im Sinne eines Besucherleitsystems zu kulturellen Einrichtungen in Mainz umsetzbar und finanzierbar ist.

gez.

Dr. Eckart Lensch, SPD-Stadtratsfraktion

Sylvia Köbler-Gross, Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Walter Koppius, FDP-Stadtratsfraktion